

El GDF pretende reducir en 15 por ciento el desperdicio del líquido

# Cambiarán tuberías de agua para evitar fugas

- Los conductos del Distrito Federal tienen hasta 100 años de antigüedad
- Legisladores buscan que pozos metropolitanos surtan al Cutzamala

**México ▶** Miriam Castillo y Luis Velázquez

**E**l gobierno del Distrito Federal pretende reducir el desperdicio de agua en 15 por ciento para el final del sexenio, por lo cual busca sustituir la red de abasto en la Ciudad de México.

La sustitución de las tuberías que surten del líquido a las casas representa una reducción de entre 50 y 60 por ciento de las fugas que actualmente se tienen de abastecimiento.

De acuerdo con la secretaria del Medio Ambiente, Martha Delgado, algunas de las tuberías tienen hasta 100 años y están fabricadas con metal que no resiste hundimientos.

Actualmente, indicó, 30 por ciento del líquido que llega a la ciudad se pierde en fugas.

Para mitigar la escasez de agua

potable en el Distrito Federal por el desabasto en el sistema Lerma-Cutzamala, el PRD en la Asamblea Legislativa solicitará a la **Comisión Nacional del Agua** que dota líquido de los pozos de la zona metropolitana.

Además, pedirá que el cobro del agua en bloque al DF sea en apego al volumen que se suministre porque el gobierno de la ciudad está pagando los derechos puntualmente.

Daniel Salazar, presidente de la Comisión de Gestión Integral del Agua, dijo que las demandas se extenderán también al gobierno capitalino para que habilite más cisternas, ya que sólo existen 27, lo cual impide que se utilice al máximo las más de 250 pipas que existen en la capital para repartir líquido en las zonas afectadas.

Precisó que adicionalmente se realizará en conjunto con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México una inspección de los volúmenes de agua que se reciben del sistema Lerma-Cutzamala, debido a que "todo parece indicar que la crisis del agua es mayor a lo señalado por las autoridades".

En entrevista, Salazar adelantó que éstas y otras acciones se promoverán a través de un acuerdo

en la diputación permanente de la ALDF, que él preside.

"Vamos a actuar para enfrentar la escasez de agua en esta temporada de estiaje, porque son cinco meses que los capitalinos en varias delegaciones se verán afectados por falta de agua potable". ■M

## ..... claves

### Acciones

● **Efrén Villalón, director General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México de la Conagua, informó a finales de diciembre que se disminuiría el abasto de agua potable del Sistema Cutzamala hasta 50 por ciento al valle de México.**

● **De acuerdo con la Conagua, las presas del sistema Lerma-Cutzamala se encuentran a 63 por ciento de su capacidad. En años anteriores, durante la temporada de estiaje se contaba con un almacenamiento de 85 por ciento de capacidad.**

● **El déficit de líquido afectará a 10 delegaciones y 13 municipios mexiquenses, ya que se suspenderá cuatro veces al mes el suministro de agua potable al DF y el Edomex.**

